

Rochefort y venaient dire la messe tous les jours pour acquitter des fondations, à savoir : le lundi pour les trépassés, le mardi de la Vierge Marie, le mercredi, c'était une messe *de Pietate*, le jeudi du Saint-Esprit, le vendredi des Cinq Plaies et le samedi une grand'messe de Notre-Dame.

A Marcoux, l'église était rebâtie à neuf, elle était belle, en bon état, bien ornée et proprement entretenue.

A Feurs, où le prieur de Randans nommait à la cure, il y avait de nombreux Sociétaires. La Confrérie du Rosaire y était installée ; il y avait aussi celle des Chapeliers dans la chapelle de Sainte-Anne. De nombreuses chapelles parmi lesquelles était celle sous le vocable de la Conception de la Vierge Marie.

Monseigneur va à Donzy, paroisse sous le vocable de Saint-Alban, supprimée et réunie à la mère église de Salt-en-Donzy dont le vocable (Saint-Julien) a changé. Actuellement c'est la Nativité de Notre-Dame. Ces deux églises étaient dans un état pitoyable, celle de Salt avait été brûlée en 1570 par les Huguenots, le sanctuaire seul restait, il était exposé au vent, à la bise et à la pluie. Monseigneur ordonne de le faire fermer avec des planches en attendant que les paroissiens puissent reconstruire la nef.

A Saint-Laurent-la-Conche, il y avait un autel sous le vocable de Saint-Ennemond. Ce culte avait dû y être amené de Bellegarde, dont l'église, quoique sous le vocable de Notre-Dame, attirait grand concours de pèlerins à cause de la relique insigne de saint Ennemond que l'on y vénérait (1). Le commandeur de Chazelles percevait une partie des dîmes

---

(1) Cette relique a été récemment mise à jour. C'est un anneau de l'épine dorsale et un morceau de cartilage du nez.